

**SONCILLO Y PEDROSA DE VALDEPORRES** | EDUCACIÓN

# GANADORES EN CONVIVENCIA

El Centro Rural Agrupado Rosa Chacel ha sido uno de los cuatro centros de Burgos distinguido por su experiencia de calidad



Los niños desarrollaban juegos grupales los jueves en el recreo para mejorar la convivencia. / DB

**A. CASTELLANOS / SONCILLO**

El Centro Rural Agrupado (CRA) Rosa Chacel, un pequeño colegio que reúne a 56 niños en las localidades de Soncillo y Pedrosa de Valdeporres, ha recibido un reconocimiento que lo hace grande. Su iniciativa de calidad 'Juntos Estamos Venciendo Siempre' ha sido reconocida como una de las cuatro mejores entre las 71 experiencias desarrolladas en Burgos durante el pasado curso. Mejorar la convivencia a través del respeto y la responsabilidad era una de las metas del proyecto y la directora del CRA, Loreto Ruiz, considera que se ha logrado este objetivo.

Un personaje llamado Tromsky,



Las pistas debían traducirse del alfabeto élfico al castellano. / DB

procedente del planeta Los Valores ha sido vital para que los niños del Rosa Chacel mejoren, aún si cabe, una convivencia en la «que no había problemas», pero si cosas que mejorar. En el planeta de Los Valores habían perdido a un miembro fundamental Cónviven, quien antes de desaparecer les ayudaba a que todo fuera más fácil. Lo habían capturado los Peleons y los alumnos del Rosa Chacel solo lograrían liberar a Cónviven si resolvían todos los enigmas que se les plantearían a lo largo del curso.

**JUEVES.** Cada jueves, el día que reúne las siglas de Juntos Estamos Venciendo Siempre, llegaban las pruebas o las cartas de Tromsky. Si aparecían en medio de una clase, todo se paraba, como explica la directora, para leer lo que indicaban atentamente. Las pistas llegaban en lenguaje élfico y había que traducirlas para lograr cada meta, una tarea en la que los alumnos ponían todo su empeño.

Junto a esta forma lúdica de trabajar los valores y la convivencia, el CRA celebraba cada mes una fiesta relacionada con un valor y al finalizar el mes, Tromsky hacía llegar al centro unos diplomas y unas pegatinas que cada niño se ponía en sus medallas.

Los niños, como explica Loreto Ruiz, «estaban muy implicados» y esperando cada nuevo reto. La iniciativa ha requerido además «mucho trabajo de todo el equipo docente, compuesto por diez profesores y especialmente de su coordinadora, Cristina Ruesga», como destaca la directora del Rosa Chacel.

Su labor ha puesto de manifiesto que los pequeños centros también pueden destacar y de hecho, en este caso, los otros tres premiados en la provincia se ubican en la capital -CIP Río Arlanzón y CEIP Claudio Sánchez Albornoz-, y en Aranda de Duero, -IES Juan Martín El Empecinado-. En el conjunto de Castilla y León se desarrollaron 520 experiencias de calidad y la del CRA Rosa Chacel fue una de las 44 fueron premiadas en toda la región. Este curso vuelve a desarrollar un nuevo plan de mejora, esta vez titulado 'Palabras de caramelo' y centrado en la escritura.

**VALLE DE TOBALINA**

## El Partido Popular pide que se detenga la campaña «alarmista» contra Garoña

**EUROPA PRESS / MADRID**

Ante la proposición no de ley de la formación vasca Amaiur, en la que vuelve a solicitarse el cierre de Garoña, el portavoz de Energía del PP en el Congreso, Antonio Erias, solicitó ayer a «los grupos que actúen con coherencia, no continúen con la campaña alarmista sobre Garoña y no demonicen esta tecnología». Asimismo recordó como una enmienda que suscribieron el PP, PSOE, CiU y PNV promovió la inclusión en la Ley de Economía Sostenible de un artículo que posibilita que la vida útil de las centrales nucleares se extienda más allá de los 40 años.

Erias confirmó que su grupo va a rechazar instar al Gobierno a cerrar la central nuclear de Santa María de Garoña, porque esa decisión no es competencia del Ejecutivo, sino que depende de la empresa propietaria de la instalación, Nuclenor, que es la que debe solicitar su reapertura, y posteriormente del CSN, que debe emitir un informe favorable para ello. En su discurso, defendió que la tecnología nuclear es «como cualquier otra avanzada» y sostuvo que hay informes de «23 técnicos de 15 países diferentes» que señalan que el parque español es «excelente».

Mientras, Jordi Jané, de CiU, coincidió con Erias en que no es el Congreso el que debe instar al Gobierno a determinar las decisiones técnicas del cese definitivo de la central, sino que desde la Cámara se ha designado a los expertos del CSN que son competentes para ello. A ello añadió que sólo se puede dejar que funcionen este tipo de instalaciones si son «seguras».

En el lado de los opositores a Garoña, Luis Tudanca, diputado del PSOE por Burgos, criticó que el Gobierno «ha hecho un pacto con el diablo, con las grandes eléctricas de este país», al tiempo que recordó que Garoña sigue sin funcionar y que ha despedido a 300 trabajadores, un hecho que, en su opinión, al Gobierno «le importa un bledo». Asimismo, insistió en que se desarrolle un plan de reindustrialización del entorno de la central, dado que la instalación lleva más de un año sin funcionar. «¿Qué sentido tiene volver a reabrir una central que lleva ese tiempo cerrada», se preguntó.

**MEDINA DE POMAR** | TRÁFICO

## La señalización de las entradas a la ciudad retrasa la prohibición de aparcar camiones

El Ayuntamiento medinés espera desde febrero que el Servicio de Fomento de la Junta y el Ministerio de Fomento autoricen la instalación de las nuevas señales de tráfico

**A.C. / MEDINA DE POMAR**

La decisión del Ayuntamiento medinés de prohibir el estacionamiento de camiones en el casco urbano de la ciudad no ha podido entrar en vigor a primeros de este mes como estaba previsto debido a la falta de autorización de las administraciones central y regional para instalar en todas las entradas de la ciudad señales de tráfico in-

dicativas de esta prohibición.

El Departamento municipal de Urbanismo envió el pasado mes de febrero las correspondientes solicitudes de autorización al Servicio Territorial de Fomento de la Junta de Castilla y León y a la Demarcación de Carreteras de Castilla y León Oriental, dependiente del Ministerio de Fomento, pero ninguna de las dos administraciones

ha contestado todavía. La primera es titular y responsable de las carreteras CL-628 que da entrada a la ciudad por Villarcayo y la BU-551, por La Cerca, mientras que la segunda decide sobre la señalización de la Nacional 629, por la que entran los vehículos que llegan desde Trespaderne y El Cruce de Montija.

Desde Urbanismo esperan que

la contestación no se demore por mucho tiempo. Mientras tanto, el Ayuntamiento mantiene desde el pasado 10 de febrero la gratuidad del nuevo aparcamiento de camiones habilitado en el polígono industrial de Navas y que cuenta con 30 plazas. Los interesados en el uso de estas instalaciones videovigiladas deben acudir a informarse a la Policía Local.

**AYUNTAMIENTO DE VILLARCAYO DE MERINDAD DE CASTILLA LA VIEJA**

El Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Villarcayo de M.C.V. en sesión ordinaria celebrada con fecha 15 de marzo de 2013 acordó aprobar inicialmente el Plan Especial del Conjunto Histórico de Salazar (Villarcayo MCV) (Expte. 347/12). Lo cual se hace público al amparo de lo establecido en el art. 52 y 142 de la Ley de Urbanismo de Castilla y León, durante un periodo de un mes, en horario de lunes a viernes, de 9 a 14:00, en las dependencias de este Ayuntamiento. En Villarcayo de Merindad de Castilla la Vieja, a 13 de marzo de 2014.

La Alcaldesa Presidenta.- Fdo.: Mercedes Alzola Allende